

Bulletin de la section Chasseron du Club Alpin Suisse

Mai 2022

Président	Pascal Godel, Evionnaz <u>Pascal.godel@gmail.com</u>	N 079 410 06 79
Vice-présidente	Mélanie Leuba, Sugiez <u>mela.leuba@yahoo.com</u>	N 079 574 73 28
Caissier et fichier des membres	Sandra Aeby Perrin, Travers <u>caissier.cas@gmail.com</u>	P 032 863 30 89
Intendant de la Singla	Pascal Godel, Evionnaz <u>Pascal.godel@gmail.com</u>	N 079 410 06 79
Intendant des Illars	Florian Stirnemann, Le Mont de Buttes <u>f.stirнемann@bluewin.ch</u>	N 078 618 18 10
Commission des cabanes	Elodie Simonin, Couvet <u>Elodie.simonin555@gmail.com</u>	
Responsable OJ	Paul Grosrenaud, Boveresse <u>paulgrosrenaud@gmail.com</u>	
Responsable des courses	Vincent Chédel Sugiez <u>v.chedel@gmail.com</u>	N 079 220 63 76
Chef du matériel	Isabelle Vaucher, Couvet <u>Isabelle2115@gmail.com</u>	N 079 626 31 26
Rédaction du bulletin	Evelyne Jeanneret, Fleurier <u>bulletinchasseron@bluewin.ch</u>	N 079 449 57 91
Site Internet :	<u>www.cas-chasseron.ch</u>	
Réservation des Illars	Sandrine Racheter, Châtel-st-Denis <u>reservationillars@samilu.ch</u>	N 079 858 80 02

Prochain Bulletin : Juin 2022

Délais de remise des documents : **25 mai** à l'adresse suivante :

bulletinchasseron@bluewin.ch

Gardiennages :

07.05-07.05 : Simonin Elodie et Stirnemann Florian travaux de printemps

20.05-22.05 : Oppliger François et Kocher Charly

Rappel :

Travaux de printemps au chalet des Illars le 7 mai.
Bois, nettoyage, et rangement après un bel hiver.
Grosse ambiance, repas et apéro offert.
Inscription: f.stirnemann@bluewin.ch 078.618.18.10



PROCHAINE ASSEMBLEE MENSUELLE

Vendredi 10 juin 2022 à 19h00 aux Illars

Ordre du jour :

1. Présences.
2. Procès-verbal de l'assemblée générale du 18 février 2022.
3. Correspondance et communications.
4. Admissions et démissions.
5. Courses et manifestations futures et passées.
6. Divers.

Comme de coutume aux Illars en juin, l'assemblée sera suivie de la traditionnelle langue, proposée par Viviane et Jean Egli. Merci de vous inscrire au 024 441 31 37 ou jeanegli8@bluewin.ch jusqu'au 1er juin.

Courses à venir

Samedi 18 juin, date de réserve en cas de mauvais temps: Dimanche 19 juin.

Axalphorn +1000 ./ 1000 12 KM 4h45 de marche effective



En voiture jusqu'à Axalp (1532) de là, nous suivons les sentiers des sculptures jusqu'au lac Interburgseeli (1515) En passant par Urserli, nous montant au col de l'Axalporne (2238). Ensuite une arête nous conduit au sommet (2320) Nous redescendons par le côté ouest. Cette sortie est cotée T3. La partie du col au sommet est un peu vertigineuse et le dernier bout est en T4 et demande le pied sûr. Toutefois, il est possible de s'arrêter au col où nous sortirons le picnic du sac.

Départ à 7h du parking du collège de Couvet.

Inscription : 079 463 29 53 ou rmiorini@bluewin.ch jusqu'au 11 juin

Samedi 3 septembre, date de réserve en cas de mauvais temps: dimanche 4 septembre

Tour de l'Argentine +1000 ./ 1000 13.5KM, 5h00 de marche effective

En voiture jusqu'à Solalex (1450). Nous ferons le tour dans le sens antihoraire: Sur le Champ - La Varre - Col des Essets (2029) Anzende - Solalex.

Cette sortie est cotée T3. Il n'y a aucun passage vertigineux.



Départ 7h du parking du collège de Couvet.

Inscription : 079 463 29 53 ou rmiorini@bluewin.ch jusqu'au 27 août

Récit des courses passées

Ski de randonnée à Avers (Grisons) du 25 février au 1er mars 2022

Participants :

Didier Buchilly, Elodie Simonin, François Oppliger, Giuliano Marcone, Isabelle Vaucher, Johanne Simonin, Julien Blaser, Laetitia Jones, Vincent Chédel et Mélanie Leuba

Guides : Emile Chapalay et Guy Scherrer



Vendredi 25 février 2022

Départ tôt le matin pour les équipes ! Un convoi part du Vallon tandis qu'un autre se forme à Morat pour nous retrouver tous ensemble au Cindy's Diner de Wadenswil. Certains dégustent un café tandis que d'autres commandent les röstis, les oeufs au plats et le bacon. Nous repartons rassasiés en direction de Avers et arrivons vers 11h après quelques détours du type sortie d'autoroute masquée. Nous découvrons nos belles chambres, pique-niquons et mettons les skis au pied. !



Nous partons plein sud en direction de Usser Wissberg. Il fait beau mais le vent est bien présent. La température diminue au fil de la montée. Vers 2400m le groupe se sépare, l'un continue la montée pour profiter d'une belle descente dans une combe et l'autre descend directement en direction du chalet. La neige est compliquée à skier, réchauffée l'après-midi par le soleil, elle recommence à geler, parfois portante et parfois non. Nous arrivons finalement à l'hôtel presque en même temps.

Une petite douche, une petite sieste, un gros apéro et nous sommes fin prêt pour le repas ! Notre maître de cérémonie Hansueli nous accueille et nous souhaite labienvenue. Un excellent menu 5 services et une sélection de vins nous est proposé et nous ne sommes pas du genre à refuser! Sarah sera notre serveuse attitrée pour répondre à tous nos besoins avec le sourire. Après la deuxième entrée, Hansueli nous compte son histoire ainsi que l'histoire du plat, de l'agneau, du Whisky, de l'Ecosse, de la Nouvelle-Zélande, de la bière, de ces talents musicaux... Guy perd patience ! 5 minutes sans tenir la conversation, ce n'est pas dans ses habitudes ! Nous rions, profitons, et passons un excellent moment pour terminer cette première journée.
Vincent Chédel

Samedi 26 février 2022



Après un petit déjeuner bien copieux, nous partons les skis aux pieds depuis l'hôtel direction le bas du téléski. Nous mettons les peaux pour commencer notre randonnée le long de la rivière Bergalgabach et entamons ensuite notre ascension vers le Tscheischhorn (alt.3018m.) en passant par le Höjabüel.

En arrivant sur la crête, nous redescendons à peine de l'autre côté pour se mettre à l'abri du puissant vent derrière un rocher. Après une petite pause pour reprendre des forces, nous chaussons les crampons, enfilons nos baudriers et nous nous encordons pour gravir l'arête jusqu'au sommet qui nous réserve un magnifique panorama. Nous enlevons ensuite les peaux pour profiter de la belle neige poudreuse et de jolies pentes qui nous mèneront jusqu'à Pürt en passant par Pürder Alpha. C'était une belle journée ensoleillée avec beaucoup de vents qui nous laissa quelques traces de bronzages et des débuts d'engelures pour certains

Elodie Simonin

Dimanche 27 février 2022

Départ de Avers en voiture, nous les laissons sur le parking. Après un speech de notre cher Guy, nous entamons la montée depuis Juf (2125m).

Nous montons jusqu'à Stallenberg (2559m) où nous faisons une halte ravitaillement, puis nous reprenons la montée jusqu'au Piz Surparé (3070m), d'où la vue est magnifique. Nous

redescendons ensuite à jusqu'à Jug avec des conditions de neiges excellentes, on se retrouve tous à l'Alpenrose pour une bière bien méritée.

Giuliano Marcone



Lundi 28 février 2022

Juf – Avers dénivelé 840m pour 5h00 de course

Bon petit déjeuner à 7h30 puis rendez-vous à 08h39 à l'arrêt de bus devant l'hôtel selon Guy et 08h43 selon François ... après consultation de l'horaire sur place, pas de bus avant 09h53 ... Guy avait l'horaire de 2019-2020.

Merci à Julien et Giuliano pour avoir proposé de nous pousser en voiture jusqu'à Juf. Laetitia reste à l'hôtel problèmes de jambes.

Mélanie nous accompagne un bout du chemin à plat durant sur env. 4 km puis retourne à Juf et redescend en voiture et retrouve Laetitia.

Nous commençons notre ascension en quittant le soleil pour se retrouver dans un frigo ... env -15 à -20 degrés selon nos guides Guy et Emile.



Petite pause sur le replat et content de retrouver la chaleur du soleil. Nous continuons notre montée dans une pente régulière en passant par le col du Piotjoch à 2821 mètres. Guy nous demande de mettre les couteaux pour la montée sous le sommet qui est dure et glacée. Mais finalement nous nous arrêtons à 50 mètres en dessous du sommet du Piz Piot ... Trop dangereux selon nos guides. Tant pis pour la vue de l'autre côté de versant. Nous dépeautons, buvons un coup et descente dans la poudreuse pour s'arrêter pour la pause de midi vers 13h00 sur un surplomb de roche. Nous sommes bien installés au soleil, un petit vent nous rappelle qui faut se lever et continuer notre descente le long de la vallée en longeant la Bergalgabach jusqu'au départ de télésié en dessous de notre hôtel. Nous retrouvons Mélanie et Laetitia pour boire un coup. Merci à Mélanie pour ce bon café local et les bières de bienvenue. Et remonter à pied à l'hôtel vers 16h. Parties de cartes entre 17h-18h pour certains puis apéro dans la chambre « Syrah » chez Mélanie et Vincent. Souper à 18h30 toujours succulent en 5 plats.
Didier Buchilly

Mardi 1er mars 2022



Le temps aujourd'hui est à nouveau magnifique. Nous partons depuis Juf 2116m. Les premiers mètres s'effectuent à l'ombre et la température est vraiment fraîche, pour ne pas dire glaciale. Par chance nous atteignons rapidement la pente ensoleillée et nous continuons de remonter le vallon de Schineta Bach.

Une partie s'arrête sur un replat où la température est très agréable et le reste de l'équipe rejoint le sommet de la crête des Schineta Hörner (2840m). Les derniers mètres devront s'effectuer sans les skis.

Le dénivelé effectué est de 724 mètres.

La descente, un peu courte, s'effectue plus ou moins par le même itinéraire et nous ramène à Juf où nos chauffeurs nous attendent déjà.

Toute bonne chose ayant une fin, il est malheureusement temps de charger nos bagages et de rentrer, la tête remplie de magnifiques souvenirs.

Un tout grand merci à nos 2 guides, Guy et Émile, toujours au top! À Mélanie, pour toute l'organisation et à nos courageux chauffeurs qui ont conduit de longues heures jusqu'à Avers.

Un tout grand merci aussi à notre super équipe qui a rendu ce séjour plus que magnifique
Laetitia Jones

Sortie des CAS-pieds: Les gorges seyon du mercredi 13 Avril 2022

Après 2 années de renvoi du au covid, cette sortie a enfin pu être organisée par Lucette et Eric Amstutz et Guinness. 17 CAS-pieds se retrouvent au Relais du château de Valangin pour le traditionnel café croissant.

Notre groupe s'ébranle par le centre du village, une belle journée s'annonce, un peu frisquet ce matin!!! Nous traversons le Seyon sur un joli petit pont pour prendre le chemin qui monte légèrement, nous continuons à la queue- leu-leu car le sentier est devenu plus étroit quelques premières petites fleurs nous accueillent du coucou (oxalis) violettes et primevères sur un tapis de mousse. Nous l'entendons et de temps en temps nous le voyons le seyon!!! mais il se fait très discret car il coule dans des gorges assez profondes au fur et à mesure que nous descendons, L'air se réchauffe pour être plus à l'aise, nous enlevons une couche. Et quelques arbres ont décidé de nous montrer leur feuilles d'un vert tendre, mai et noisetiers. Il est environ 11h quand quelques bancs et un endroit sympa nous attirent, et oui c'est l'heure de l'apéro .

Notre parcours continue par le gor, c'est le passage le plus sauvage des gorges, et là, nous sommes tout près de l'eau. Le sentier pédestre nous fait passer par la cour du château de Neuchâtel. Nous descendons jusqu'à la place Pury pour prendre le bus qui monte à valangin où 3 personnes nous ont rejoint pour le repas de midi. Nous entonnons joyeux anniversaire, car c'est la fête à Willy.

À 14h30 nous visitons le château de Valangin, il faut vraiment le mériter car la montée est rude, il fait chaud et nous avons le ventre plein!!! Mais de là-haut la vue est magnifique sur le village et ses alentours. Chacun visite selon son intérêt et à son rythme. Avant de nous quitter, Willy nous offre le verre de l'amitié, merci Willy. Nous avons passé une magnifique journée de printemps heureux de nous retrouver.

Merci aux organisateurs

Les participants: Amstutz Eric et Lucette (nos organisateurs). Amstutz Françoise, Christinat Denis, Benoit Francis et Simone, Berthoud Denis, Humbert Maryline, Hadorn Jean-Louis, Jaccard Fernand, Jorg Pierre et Margrith, Lambercier René et Denise, Minder Denys, Monnet Marcel, Perret Jean-Claude, Sahli Eddy et Arlette, Tache Willy.

Le rapporteur Denise Lambercier.